

DIRECTOR
y Administrador
RICARDO MARGAREJO

JUSTICIA

PERIÓDICO SEMANAL

REDACCION
y Administración
Calle Capitán Lagier, 1

Restos de la Inquisición

Los estados, los pueblos y las eras siempre han dejado, al pasar á trámites de progreso, vestigios más ó menos fehacientes de su existencia.

Los raudales de sangre vertida por la humanidad en aras de grandes conquistas ó en la manifestación de innatos derechos, han servido para formar el engranaje del inmenso elemento dinámico que había de producir las grandes metamorfosis sociales; pero no ha bastado á borrar en absoluto la huella que con indeleble planta dejaron las generaciones esculpida en el libro de la historia.

Así se explica como, cuando creíamos sepultada bajo la losa del más indiferente olvido la tétrica sombra é infame inquisición, se manifiesta hoy en el vigor de su vida juvenil cual en los días de los Carlos primeros y los Felipes segundos.

Dos hechos muy recientes vienen á dar patente de perpetuidad al santo tribunal del reinado de los católicos.

Una hoja publicada por la Directiva del Gremio de zapateros que pone de manifiesto la conducta seguida por un sargento de la guardia civil con el compañero Adrián García, individuo de aquella entidad y el mandato imponente y severo de un sacerdote ordenando á una estudiantina arrodillarse al paso de una manifestación religiosa. Cosas son ambas que de ser ciertas envuelven el atentado más grande é incalificable al inviolable y respetuoso derecho de la libertad humana.

¿Es cierto que ese individuo de la benemérita apostrofó y maltrató de palabra á un obrero sin antes conocer dónde se encerraba la verdad?

¿Con qué títulos contaba para obrar así? Solo con el título de la fuerza; pues desconociendo la verdad de los hechos no pudo tomar como principio la razón.

¿Acaso este proceder obedecía á recaer denuncia (aunque falsa) sobre un hombre de malos antecedentes y reprobada conducta? Nada de eso.

El obrero García, víctima en esta ocasión de la torpe venganza de los denunciantes burgueses, es reconocido por todos sus compañeros como hombre ageno á la bebida, al juego, á la pendencia y á cualquier otro vicio de los muchos

que corroen á la Sociedad en general.

En este caso se ha arrastrado al anfiteatro social, sino un mártir, una víctima de la insana legislación autocrática.

¿Es cierto que el coadjutor de San Juan, yendo á auxiliar á un enfermo, se encontró con una estudiantina de jóvenes de esta localidad, que éstos respetuosos y atentos se descubrieron guardando la compostura que impone la educación social, y que dicho presbítero después de obligarles á arrodillarse en formas poco corteses, empezó el siguiente interrogatorio.—¿Cómo se llama usted? ¿Dónde vive?—y cosas por el estilo?

¿Dónde se basa el principio fundamental de estas arbitrariedades? En el descarado proteccionismo prestado por un régimen teocrático y coquetón.

Nosotros apreciamos sagrada la misión del sacerdote que va á cumplir el cargo que se ha impuesto; por eso le respetamos, pero, ¿quién es él para imponer á los demás la práctica de irrisorias ceremonias que no encajan en el rito de los hombres de conciencia libre y firme voluntad?

Es innegable que los atropellos y arbitrariedades que cometen las fuerzas sostenedoras de los estados faltos de vida legal, son la renovación del satánico poder de la inquisición de otras épocas.

COMUNICADO

Señor director de JUSTICIA

Muy señor mío y de consideración distinguida: Espero de su amable proceder, dé cabida en las columnas de su ilustrado semanario á la adjunta comunicación, por lo que le estará sumamente agradecido su atento y seguro servidor q. s. m. b.,

Jaime Castelló

Soy lector asiduo de JUSTICIA. y uno de sus artículos que más han llamado mi atención, es el que, con el epígrafe *¿Hay espiritistas?* firmaba *Un curioso* en el número 17 de este semanario; la atención solo por lo ocurrente de la pregunta, que su contenido únicamente me hizo recordar ese refrán que dice: El diablo cuando no tiene nada que hacer, con el rabo mata moscas.

No merece en mi concepto la pena de ocuparse de esto, porque

los hechos han sido siempre y son los encargados de demostrar lo que la palabra suele encubrir. Pero, ya que tan de cerca me toca el asunto, por no dejar sentados malos precedentes, y por complacer á mis numerosos amigos y correligionarios, á la par que satisfacer en parte la curiosidad pública—único resultado práctico de esta cuestión,—en concepto de aprendiz espiritista, he de hacer la siguiente y concisa aclaración:

El espiritista verdadero no es enemigo de nadie, porque mal puede avenirse la bondad y dulzura del Nazareno, ideal del espiritista, con el encarnizamiento enemistoso. Tal suposición solo tendría cabida en una razón extraviada.

El espiritista verdadero, es amigo incondicional de toda idea y práctica progresiva, razón por la cual, debe estar libre de todo ritualismo dogmático; pero, no tiene compromiso contraído con NADIE ni con NADA porque busca la paz y la armonía en su medio ambiente; y como está plenamente convencido que la letra mata y el espíritu vivifica, acójese al fondo y no á la forma de la vida.

Resumiendo: Para concretar mi contestación á la pregunta de *Un curioso*, pregunto á mi vez: ¿Hay hombres honrados? ¿No? Pues no hay espiritistas. ¿Sí? Pues sí que los hay. Reuna un individuo cualquiera condiciones puramente honradas y en él tendréis un espiritista.

Lo demás son zarandajas y callejuelas que solo sirven de recurso á los incipientes.

Jaime Castelló

¿Quién es el culpable?

Con motivo de las diferencias habidas entre el gremio de zapateros y la fábrica de D. Lino Mateo, aquellos tomaron el acuerdo de poner en conocimiento de todos sus compañeros el propósito de no trabajar interin no se resolviese tal asunto; pero siempre dejando á cada uno su libertad de obrar según le pareciese.

Como tenemos la seguridad de lo dicho no tenemos inconveniente en llamar *embustero* (ó cobarde ó malvado) al que ha tenido el atrevimiento de delatarlos como coaccionarios. El que coacciona pero infame y villanamente es el hombre que impone á sus operarios la obligación de ir á dar su

sufragio en beneficio de una idea que á veces odia.

Si el obrero no aprende no es por falta de lecciones; pues buenas y á menudo las está recibiendo y sin embargo él siempre separado de su familia ó sea del gremio.

Por resistirse á hacer un trabajo á bajo precio se avisa á la policía y á la guardia civil para que espantando á los que conocen sus derechos, se deje el campo libre á los extraviados que entregan sus energías de hoy y sus aspiraciones de mañana; porque han de desengañarse los que se prestan á hacer trabajos que el gremio desecha: mientras no marchen todos acordes el perjuicio será para todos, pues el fabricante que baja el precio de una obra y encuentra obreros complacientes que la hagan, cada día la irá bajando más confiando en que ha de encontrar quien le sirva sin reparar en sus abusos.

Así pues, obreros, no condenéis á determinadas entidades; pues vosotros sois los culpables, por la complicidad que encierra vuestra conducta con la de algunos patronos.

No nos cansaremos de repetirlo: solo la unión en el gremio podrá conducirnos al posible mejoramiento de vuestro estado.

SECCIÓN LIBRE

Más unión,
más conciencia

Trabajadores: Han pasado los días de máscaras y un penoso y deplorable concepto se ha formado ante nosotros al ver la inconciencia de muchos de estos, que sin reparar el daño que así mismo se hacen han contribuido con sus personas á remontar ese espectáculo bárbaro é inhumano que tan malos recuerdos dejó el pasado año. Si del presente no quedan no han faltado motivos, pues han habido escándalos, palos y bofetadas.

Triste es confesarlo; pero, ¿es que no comprendéis que al concurrir á estos actos buscando equivocadamente esparcimiento, matais el pensamiento y malgastáis energías?

Meditad sobre ello y veréis como hacéis el juego á cuatro adinerados que no sabiendo en qué gas-

tarlos, los despilfarran inútilmente, cuando tantas y tantas necesidades existen sin cubrir.

Y no es esto solo, que junto á la careta, viene la copa.

Cuando el proletariado está derramando su sangre por la causa del trabajo y de la libertad en Rusia, es una burla y un acto de insolidaridad entregarse un solo trabajador á jolgorios que no tiene nada de civilizados.

Cuando España entera gime dolorida por que no puede vivir, todavía hay trabajadores que se prestan á realizar esos festines, para que los gobernantes y la burguesía se ría de sus peticiones. En Barcelona mismo ha habido sangre, motivado por una espantosa crisis de trabajo hallándose, según los periódicos, 150.000 obreros desesperados y sin trabajo.

¡De máscaras y con el estómago vacío!

Precisa pues tener más conciencia, para demostrar que la clase trabajadora no es la carne de mutton que perece por su ignorancia á toneladas en las guerras.

Urge, que los trabajadores todos, se unan y se pelean de sus intereses para hacer ver á los poderes públicos que no estamos dispuestos á tolerar su pasividad ante las reclamaciones del obrero que pide el vivir, porque no puede, debido al encarecimiento de las subsistencias y á los pocos y reducidos jornales.

¿Lo entendéis así? Ya se que nó, porque os gusta más, perdiendo vuestra dignidad y salud, el referir después, muy cachondos, si éste ó aquél *la tomó de á cuarenta* ó si dió tal escándalo. ¿No es verdad?

Seguid así, pero no olvidéis que conspirais contra la dignidad de vuestra clase. A más, si tenéis en cuenta que España no está falta de máscaras y si de hombres de energía que piensen.

ZODIACO.

Baile de máscaras

Invitado por la presidencia tuvo el gusto de asistir al que en sus salones dió el «Nuevo Casino» de esta localidad, el último día de Carnaval en la noche.

La junta directiva y una comisión nombrada al efecto, estaban encargados de hacer los honores á la elegante y simpática concurrencia del bello sexo, en el que estaban representadas todas las clases sociales.

La galante acogida que se hacía á cuantas con antifaz ó sin él se presentaban, contribuía á dar más realce al propósito de dicha sociedad, de fundir en estrecho lazo el rico traje de la encopetada dama con el honesto sayal de la más modesta trabajadora.

Empezó el baile á las once, y á las doce ya era de todo punto imposible poder pasear por el salón

donde aquél se efectuaba, sin correr el riesgo de verse envuelto en una nube formada por el confetti y el dulce aroma que exhalaban las múltiples y variadas flores que componían el hermoso jardín del *edén* ilicitano.

El orden y compostura de aquella juventud, contrastaba con la halagadora complacencia que el *ejército veterano* de las *legiones* que antes *riñeron* igual *batalla*, prodigaba sin descanso ni regateo á los reclutas del último reemplazo carnavalesco.

Siento no poder contar con suficiente espacio para reseñar esta fiesta, que bien pudiera llamarse de familia, por estar desterrado de aquel local todo lo que etiqueta y falso servilismo social representa; pero esto no impide que pueda decir que el alcohol no extendió sus alas revoltosas, y á veces impertinentes, en el recinto de las vírgenes gozaban de todos los respetos que la buena sociedad impone.

R. M.

Crónicas Madrileñas

LA BUSCA

¿No la habéis presenciado nunca? ¡Oh! Es un pedazo de vida que da horror, un cuadro de figuras repugnantes que se dibujan con perfiles violentos sobre un fondo sombrío, un mercado vergonzoso en el que solo la fuerza del ágio impera con toda su energía.

Y no es todo vicio lo que en él se respira, hay más de lucha por la existencia, de batalla cruenta reñida entre la miseria y la vida, que de otra cosa.

Allí al doblar la media noche, cuando los focos eléctricos parpadean de cansancio hasta apagar su luminosa pupila, cuando la loca actividad del día deja su puesto al pausado trágico de la noche, cuando la sombra lo invade de todo sumiéndolo en el misterio y suena la una, lenta, medrosa, como asustada de su eterna soledad, se abren de par en par las puertas del burdel y dan paso al hambre y al vicio que cogidos de la mano van á lidiar sus armas con la juventud para satisfacer una necesidad ó acallar un deseo.

La fiección va á venderse á la verdad que sale siempre engañada y satisfecha.

Muchas noches he presenciado ese agiotaje para posesionarme mejor de la realidad, sacando de ella un amargor muy vivo en el que se confundían la compasión y la repugnancia.

Entristecen mucho esas mujeres apenas en cuyas cabecitas se oía divinamente una flor preñada al azar, en cuyos cuerpos haría coquetaría una faldita corta de escaroladas volantes y cuyos labios riendo logruamente las daría un candor sublime, volías peinadas

con ese moño de artificio, atenuado y de mal gusto, recogíndose la falda con grosero impudor y abriendo con afectación sus labios manchados de rojo para dejar paso á una carcajada gutural, descarada y provocativa.

¡Pobres mujeres! Así van todas las noches en rebaño, arreadas por por sus amas, esas tenderas de amor, que pegadas como lapas á esa generación que nace, la enerva, la embrutece y luego la arroja de sí como piltrafa inservible.

¡Cuadro soez! Un mundo de mujeres, feas y bonitas, tímidas y descocadas en revuelto tropel buscando un pedazo de pan á cambio de una caricia falsa.

Las más, humildes por vencidas, acurrucadas en la sombra, donde no salte detalle, suplicando la venta; las otras, buscando luz taceoneando firme y mirando altaneramente como para dignificar su pecado con su belleza en pujanza todavía; aquellas, como nuevas, disimulando el oficio con la venta de nardos tan marchitos como su honor ó tocadas con espesa mantilla que cae en graciosos pliegues sobre su rostro hollado por el desenfreno con que saborearon los primeros deleites en la nueva vida; las de mas allá, groseras y repulsivas no profriendo palabra que no lleve la intención de un insulto.

Y así siempre.

Mientras hay juventud se canta victoria, pero cuando el oficio de consuno con el tiempo ajan la naturaleza resistiendo la terrible realidad á la máscara del barato tecedor, cuando ya todo es imposible, esa humanidad inficionada del medio ambiente que respira desde sus albores no se amolda á abandonarlo, no puede, y arrojada del lupanar, deja la sombra para internarse en las tinieblas y allí, anegada en el lodazal de lo más abyecto, se revuelca en los espasmos de la miseria con la rabia del vencido.

¿Vale tanto el vivir para comprarle por ese precio?

JACOBO FRET

MANIFIESTO

de la Agrupación Socialista Obrera al pueblo

Ciudadanos: El día 12 del corriente se verificarán las elecciones provinciales. Por las condiciones en que se efectúan, por que no está el distrito ó circunscripción debidamente preparado en sentido socialista, hemos acordado retraernos. De modo que los socialistas, no teniendo candidato propio que votar, no votaremos ningún otro, conforme á la organización general del Partido y al acuerdo de la última asamblea general celebrada.

Sin embargo, unas cuantas fracciones políticas, las monárquicas, se aprestan á la lucha y van de ca-

sa en casa, en comisiones, comprometiendo á pacíficos y honrados ciudadanos cuya única falta, si han cometido alguna, es la de no haberse alzado en santa indignación y haber arrojado á la calle á tanto aventurero político como vive á costa del pueblo que trabaja y su da.

Ante esto, nuestra voz tiene que levantarse y deciros: NO VOTÉIS. Labradores, hombres de la ciudad, ciudadanos justos: NO VOTÉIS. Unos y otros, los que están en la oposición y los que ocupan el poder, son igualmente malos. Los primeros lo han hecho lo peor que han podido. Los que mandan... de los que mandan no hay que hablar porque nadie puede dejar de ver lo que tiene ante los ojos.

Recordad el paso de unos y otros políticos profesionales por la Diputación provincial y por el Ayuntamiento. ¿Han promovido la construcción de pantanos, de vías por donde se encauce debidamente las aguas; la construcción de carreteras, de edificios donde se dé ocupación á tanto obrero parado y famélico? ¿Han fomentado la cultura, han abierto escuelas? ¿Han administrado honradamente el Municipio nombrando para el desempeño de los cargos á hombres idóneos y probos, y haciendo un reparto equitativo del impuesto de consumos? ¿Han atendido tantos y tantos servicios municipales y provinciales, como reclaman la actividad de unos buenos administradores? No. Han falseado la ley del Descanso dominical que ordenaba el cierre de las tabernas en determinado día y horas, y han abierto las casas de juego, sobre todo los de la situación política que actualmente manda.

Y no podía ser de otro modo. Ved quiénes forman, por regla general, en esas filas, y á qué van á ellas. Aspirantes á Secretario de Ayuntamiento, aspirantes á Juez municipal, aspirantes á empleado de la Casa Consistorial ó de la Administración de consumos, aspirantes á Alcalde, de todo hay en la vida monárquica. ¿Para qué mantienen sus respectivas aspiraciones? ¿Para labrar la felicidad del pueblo? No. Para hacer la suya propia; para enriquecerse á costa del que trabaja. Preguntades á esos grandes contrabandistas que tienen cada uno de los partidos monárquicos que se disputarán el domingo el honor de representarnos, si sus esfuerzos van encaminados á mejorar el estado general del pueblo; y si son sinceros os contestarán que trabajan para cuando su partido mande, poder entrar vino y aceite y otros artículos sujetos á la tarifa, sin pagar consumo. Preguntad al aprovechado Concejal ó al *exco* Alcalde para qué quieren gobernar; y si con verdad os responden, os dirán que para construirse una casa ó comprar una hacienda, cuando abandonen el cargo; pero reparad

que siempre será para algo que suponga un latrocinio hecho al pueblo.

Y despojad moralmente de las capas superficiales en que va envuelta cada una de las personalidades de esa política cuyos Alcaldes y Concejales van cerrando las procesiones religiosas, y rezan las estaciones de Semana Santa, y comulgan por lo menos una vez al año, y si podéis penetrar en lo recóndito de su corazón, descubrir sus intenciones, puede que os dé asco tanta miseria y apartéis la vista como se aparta de los lugares inmundos.

Y no esperéis que ninguno de estos grandes la... respetables caballeros, ingrese en la cárcel, no. Las Audiencias, los Fiscales y los Jueces no tienen todavía las plumas que han de empapelar a ningún ladrón al por mayor. La diosa Themis, severa, inflexible, cruel, cuando de sentar las costuras a Juan Pobre se trata, es humilde, adúladora, servil con Don Dinero.

Y no esperéis tampoco que los del tricrónimo intervengan para perseguir al ladrón, al verdadero ladrón que roba desde sillón forrado de terciopelo. Sus energías las reserva para cuando Juan Trabaja solicite una rebaja en las horas de trabajo ó un pequeño aumento en el jornal.

Así es la Sociedad burguesa. Quienes la sostengan votando á los candidatos que el domingo se disputarán el triunfo, no tienen derecho á quejarse porque se hacen cómplices de los dolores, la miseria y el hambre que actualmente sufren los pueblos.

Y para que eso no suceda, os exhortamos á que os unais con nosotros, á que vengáis á aumentar el número de los que quieren acabar con tanta pobreza moral y física. Y por ello mismo os gritamos:

No VOTÉIS.
Elche 6 Marzo 1905. — *El Comité.*

Nota. Conforme los años anteriores, todos los que habiendo cumplido 25 años deseen estar en el Censo electoral, ó que estándolo tengan equivocado el nombre, algún apellido ó alguna otra circunstancia, pueden manifestarlo á este Comité, que desde luego se encarga de las gestiones conducentes á la subsanación de cualquier error; advirtiéndose que esas diligencias deben llevarse á efecto con actividad y prontitud para que el día 20 de Abril próximo puedan estar librados los documentos necesarios que han de acompañarse á la reclamación á la Junta municipal del Censo.

DE NUESTRO PUEBLO

•Homenaje á Echegaray.

La compañía que tan acertadamente dirige D. Rafael Blasco, ha

recibido invitación de importantes personalidades de las Ciencias y literatura española, recomendándole la conveniencia de dar una función el diez y nueve del corriente donde se rinda tributo de admiración y pleito homenaje, al consumo matemático, al profundo electricista, al insigne dramaturgo D. José Echegaray.

No dudamos que el Sr. Blasco y su compañía, á quienes anima el entusiasmo del arte y la voluntad de los buenos deseos, realizarán en esta ocasión un acto digno de tal fiesta poniendo en escena uno de los dramas más salientes que han brotado de la pluma de tan docto escritor.

Creemos que el municipio y las Sociedades de recreo de esta localidad prestarán su apoyo directo y eficaz á un acto donde no debemos quedar de una manera poco airosa.

Terroristas campesinos

En el huerto de «D. Claudio» y en la noche del día 3 del corriente á eso de la una, estalló un petardo que mano criminal había colocado dentro del horno, que junto á las casas suelen haber en el campo, y que hizo volar el dicho horno.

Como es natural el casero y su familia fueron presa del terror y el espanto, dando gritos de auxilio y disparando un tiro por la ventana en señal de socorro, á lo que contestaron con otro disparo desde fuera, sobre la misma ventana y que por poca diferencia no acertaron.

Los guardias nocturnos de la población estaban preocupados con el fenomenal estruendo que habían oído á aquella hora; y que recibieran alguna noticia ó lo que fuera, lo cierto fué que trascurrido una hora habían dos ó tres parejas en dicho huerto que se baila á una regular distancia de la población.

Matrimonio asustado y niños llorando fueron auxiliados por los guardias, acompañándolos á la población que era su deseo.

Ha intervenido el Juzgado y no se ha detenido á nadie, que sepamos nosotros.

Misericordias humanas. Por algo se dice que la ignorancia conduce á los pueblos al precipicio.

Convocatoria

La Sociedad «Unión Femenina» convoca á sus asociadas á Junta general extraordinaria, en su domicilio, el 13 del actual, á las ocho horas de su noche, para reformar el reglamento.

Suplicamos la asistencia de las compañeras.

•La Industria y el Pueblo.

Con el epígrafe «Lo sentimos», leemos en tan caro semanario que

no ha podido dar cabida al comunicado remitido por los zapateros, fundándose para ello en dos razones. En que atacaba á determinada persona y que era de firma desconocida.

Nosotros que hemos publicado dicho comunicado podemos asegurar que no envuelve ataque alguno á persona determinada, por cuanto solo se concreta á relatar los hechos. Y en lo que á la firma se refiere creemos que llevaría el sello del gremio de zapateros por la Junta directiva.

Hacemos esta aclaración, porque la apreciación (puramente gratuita) del estimado colega lanza una censura sobre los que dimos publicidad al referido escrito, si esto encerrase ataques personales.

De todas formas insistimos en creer (como dijimos en nuestro número anterior) que la prensa encargada de sacar nuestra malparada industria del marasmo en que se encuentra, debe atender todo aquello que á la industria se refiere, y velar por mantener en perfecto equilibrio la armonía entre los elementos que han de decidir su suerte, ó sea patronos y obreros.

Regalo

Hemos recibido, dedicado á esta redacción, un original de la segunda edición del aplaudido diálogo «Sin patria», obra de los obreros Torres y Brotos.

La gran acogida que ha tenido este pequeño trabajo ha obligado á sus autores á imprimir la segunda edición por haberse agotado la primera.

Recomendamos su lectura á todos los enemigos de guerras fratricidas, del que seguramente después de distraer la imaginación habrán de sacar algo provechoso.

Sinceridad

Mucho tiempo ha que veníamos pidiendo de nuestro alcalde más celo é interés por el arreglo de las calles y la urbanización del pueblo en general; no obstante, nuestras indicaciones pasaban desatendidas sin duda porque no era llegada la hora.

El domingo último leímos con gusto el aplauso que «La Industria y el Pueblo» ofrece al *celoso, atento y digno* alcalde por haber realizado algunas operaciones que dicho colega reclamaba en su número primero.

Usimos nuestras oraciones á las de tan sincero semanario y le advertimos que el Carnaval ha terminado, y si le parece puede seguir pidiendo mejoras, á ver si alguna vez la prensa saca algo provechoso.

No estaría demás hiciera alguna indicación sobre el hospital que se está hundiendo y el matadero que

se ha hundido De Santa María no tiene que decir nada; no marcha á gusto de todos.

Solidaridad

La estudiantina que organizada por el orfeón socialista postuló el domingo pasado por las calles á favor de las víctimas de la autocracia rusa, recaudó ciento cuatro pesetas que en unión de cinco que la agrupación donó han sido remitidas al comité de la unión general de trabajadores de España, para él mandarlas á Rusia, juntamente con lo de los demás pueblos.

Un aplauso á los organizadores, á los músicos, á las bellas jóvenes, y otro y las gracias, á todo el pueblo inclusive que ha contribuido con su óbolo á ayudar la aflictiva situación de aquellos obreros, que luchan por la libertad y la causa de la redención humana.

Desaparición

Ha dejado de publicarse nuestro estimado colega «El amigo del Pueblo» del Ferrol.

Sentimos la pérdida de tan querido semanario y esperamos se deslinden los campos y se entiendan los que deben exponer los ideales de emancipación del pueblo.

Acuerdos

En su última asamblea acordó la Agrupación Socialista el protestar de la conducta de «El Imparcial» de Madrid, para con los vocales obreros del Instituto de Reformas Sociales y de lo protestado por el gremio de zapateros.

Sin solución

Al entrar este número en máquina, aún no se han resuelto las diferencias habidas entre el gremio de zapateros y la fábrica de Lino Mateo.

Sentimos que las entidades llamadas á resolver estos asuntos no hayan hecho cuantos esfuerzos se requieren para evitar los graves perjuicios que estos hechos repercuten á la Industria. La Sociedad de zapateros tomó acuerdos á la solución.

Sumaria

Tenemos entendido que un Juez militar nombrado para este caso, la está instruyendo con motivo de la denuncia hecha por la Directiva del gremio de zapateros sobre el incidente del sargento Blanco, Adrián García.

Como no dudamos de la rectitud y buen gusto que anima á los jefes de dicho cuerpo, confiamos hará cumplir la Ley si existe culpabilidad.

ANUNCIOS

AL PUBLICO

En virtud de conceptos inexactos que viene propalando por la prensa y circulares, el Agente de quintas de Guadalajara D. Antonio Boixareu, con el fin sin duda de intentar el desprestigio contra empresas que tienen acreditado hasta la evidencia el exacto cumplimiento de sus compromisos en millares de contratados durante veintidós reemplazos, D. Manuel Castanera ha recurrido á los Tribunales de justicia, presentando la correspondiente «querrela criminal» contra D. Antonio Boixareu y demas que resulten responsables.

LA JUSTICIA CENTRO GENERAL DE QUINTAS

Manuel Castanera Esteban

PROPIETARIO, CAPITALISTA Y RENTISTA

21 reemplazos de contratación de la suerte del soldado.—La casa que más redenciones y sustituciones ha hecho en toda España y la que más garantías posee, tanto en fincas como en metálico, á responder de su exacto cumplimiento.

Esta casa garantiza la redención como ninguna otra, puesto que al hacer los contratos los interesados, deposita á todos aquellos que lo desean 700 pesetas de su bolsillo particular en el Banco de crédito de Zaragoza, que con las 800 pesetas del interesado, suman las 1500 pesetas, importe de la redención á metálico. Esta garantía ninguna otra casa de España la facilita á los interesados.

LA JUSTICIA

Verifica toda clase de contratación-redención del servicio de las armas, antes de verificarse los sorteos, de los marcos correspondientes á las Regiones militares 2.^a, 3.^a, 4.^a, 5.^a y 6.^a, ó sea á todos aquellos quintos alistados para el próximo reemplazo del año 1905 de las provincias de Alicante, Almería, Avila, Barcelona, Bilbao, Burgos, Castellón de la Plana, Ciudad Real, Gerona, Granada, Guadalajara, Huesca, León, Lerida, Logroño, Málaga, Murcia, Navarra, Salamanca, Santander, San Sebastián, Segovia, Sevilla, Soria, Tarragona, Teruel, Valencia, Valladolid, Vitoria, Zamora y Zaragoza.

CLASES DE REDENCION

1.^a Por 800 pesetas verifica antes del sorteo el seguro llamado á todo evento, PRIMA FIJA, esto es, sin riesgo alguno, quedando el contratado libre del servicio de las armas, por medio de la redención á metálico por las Cajas del Estado; sin que tenga el contratado que hacer ningún otro nuevo desembolso por concepto alguno.

2.^a Verifica también el seguro á pagar en dos plazos, ó sea en 840 pesetas; 540 que entregará el interesado al hacer el contrato y las 300 restantes las pagará el día 30 de Agosto del año 1905.

Todos los interesados de las 34 provincias antes citadas conocen muy bien las grandes garantías de este Centro general, y prueba de ello es las 2.758 operaciones de redención-sustitución que se verificaron á los interesados en el último reemplazo de 1904, todas ellas á prima fija.

Oficinas: Calle Bradilla, número 34 (Torrero) ZARAGOZA

Dirección telegráfica y telefónica: CASTANERA-ZARAGOZA.

Depósitos y cuentas corrientes en los Bancos de España y Crédito; en Zaragoza; y en Pamplona, en el Crédito Navarro y Banco de España.

Representante en Elche, Don Manuel Mateo Quirant

Oficinas: San Jorge, 22

Colegio de 1.^a y 2.^a enseñanza de «Santa Maria»
y Academia Musical EL PROGRESO
DIRECTOR, D. VICENTE GUIRAU LATORRE

HONORARIOS

Instrucción primaria, 3 pesetas. Permanencia, 2.
Segun la enseñanza, 20. Permanencia, 5.—Comercio, 20. Permanencia, 5.
Música: Solfeo, 2,50 pesetas.—Cualquier instrumento de banda ó orquesta. 5.
Guitarra, Laud, Bandurris ó Mandolina, 5.

Se admiten alumnos internos, medio internos, permanentes y externos, facilitando el Director reglamentos al que los solicite

Calle del Obispo Rocamora, 1.—ELCHE

Colegio de primera enseñanza

Teatro, 1, ELCHE

Cuadro de asignaturas: Agricultura, Industria y Comercio, Aritmética, Física, Química é Historia natural; Geografía, Geometría y Dibujo lineal, Historia, Higiene, Lengua Castellana; Religión é Historia Sagrada, Urbanidad, Lectura, Escritura y Caligrafía. Horas de clase, de 9 á 12 y de 14 á 17.

Honorarios: 2,50 pesetas mensuales.

Clases nocturnas para adultos. Honorarios módicos.

Alejandro P. Moya, Maestro.

NOTAS ÚTILES

SERVICIO DE TRENES

PARA ALICANTE

Salida de esta Estación á las 9 horas y 23 minutos y á las 19 h. y 23 minutos.

PARA MURCIA

Salida á las 7 y 45 y á las 17 y 30.

CARRUAJES

Entre Elche y Santapola

Salida para Santapola á las 9 h.—Llegada á las 17.

Administración: calle de Cánovas del Castillo, número 2.

Entre Elche, Aspe y Novelda

Salida: á las 9 y 25 y á las 19 y 25.

—Llegada: á las 7 y 20 y á las 17 y 30

Punto de parada: Estación del Ferrocarril.

El coche-correo para estos puntos sale á las 16 y llega á las 11.

CORREOS

Se recoge la correspondencia de los buzones á las 10 y 30 y á las 16. Para el correo de Novelda se recoge en la Central á las 14 h. y 55 m.

Certificados

Para Madrid: desde las 9 á las 19 y 30.

Para Murcia: desde las 14 á las 16 y 30.

Para Alicante: desde las 14 á las 18.

Valores declarados

Para Madrid: desde las 9 á las 12.

Para Murcia: desde las 14 á las 16 y 30

Para Alicante: desde las 14 á las 18

TELÉGRAFOS

Oficina de 9 á 12 y de 14 á 19 los días laborables.

Los domingos de 9 á 12 solamente

ACCIDENTES HISPANIA

del Trabajo
Compañía General de Seguros.

Capital: 5 millones de pesetas

Domicilio social: Cortes, 651, BARCELONA

Seguros colectivos (Ley de 30 de Enero de 1900), seguro individual contra accidentes de toda naturaleza, comprendiendo, además de los que puedan ocurrir durante el ejercicio de la profesión, los de viaje por toda Europa.

Se admiten proposiciones de Seguros en esta Agencia

Adolfo Fenoll Leyza, Puente Ortices, 18, principal.—ELCHE.

Cooperativa de Consumo

Este establecimiento es el único en Elche que vende el pan por peso. Gran surtido en tomate y pimiento en conserva.

Harina extra á 6 ptas. arroba.

Harina XXX á 5,75 id. id.

Harina elaboración de esta casa, á 5,13 id. id.

Jabón de todas clases.

Se garantizan los pesos.

DISPONIBLE

JUSTICIA

Periódico semanal.—ELCHE

Provincia de

Sr. D.